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校庆纪实

院系活动

对话，对话由清华校友互联网与新媒体荣

誉会长、英诺天使基金创始人李竹主持，

著名投资人宋安澜、余龙文、羊东、牛

奎光、杨歌五位校友就清华校友创业展开

热烈讨论。之后举行7组校友创业项目路

演，这些项目均获得了参会投资人的广泛

关注和重点邀约。

（李　彦）

4月24日，清华大学外文系在文南楼

举行建系90周年系友座谈会。座谈会宾客

云集，高朋满座，来自国内外教育界、企

业界、文化界的知名校友，外文系历任领

导、师生代表和系务会全体成员等近80人

参加了座谈。

学校校务委员会副主任谢维和在致辞

中说，外文系在清华早年文科建设中占据

重要地位，凝聚和培养了大批优秀人才。

今天，外文系在全校人才培养、学术研

究、学科建设中继续发挥着不可或缺的重

要作用。系主任颜海平回顾了外文系90年

的光辉历程。同为著名外国语言文学研究

者和翻译家的三位老学长许渊冲、文洁

若、江枫等老一辈校友，深情回顾了清华

岁月中的厚重历史，寄语新时期的清华外

文系继承弘扬优良传统，为学校、为民族

争取更大荣光。顾朝阳、朱文莉、邓亚萍

等校友表示，正是在外文系的四年学习，

使他们掌握了过硬的外语能力，从而有足

够的视野、见地和能力胜任各项工作。当

日，外文系建制更新后的八个学科群教师

分别举行研讨会，和返校系友深入座谈，

以一种更学术的方式庆祝校庆和系庆。

（董　洁　黎　明)

外文系系友座谈学术传承  庆祝建系 90 周年

4月24日上午，纪念我国著名土木工

程和环境工程教育家、环境工程学科奠基

人陶葆楷先生诞辰110周年座谈会在环境

学院举行。

党委副书记姜胜耀在座谈会上讲话。

他说，陶葆楷先生在教育战线工作61年，

以高瞻远瞩的开拓精神，为我国土木与环

境工程教育事业的创建、发展和清华大学

相关学科的建设做出了重要贡献。环境学

院院长贺克斌院士结合一张张珍贵的历史

照片，回顾了陶葆楷先生一生中的几个重

要阶段。吴良镛院士、李国鼎先生、钱易

院士、环境系首任系主任井文涌先生、原

国家环保局副局长张坤民、校友代表臧玉

祥、陶先生弟子代表凌波女士、陶先生长

子陶中源等分别发言。本次座谈会还举行

了“陶葆楷励学金”捐赠协议签署仪式。

紫光集团董事长赵伟国校友为其出资设立

环境学院举办
纪念陶葆楷先生诞辰 110 周年座谈会
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4月24日，在105周年校庆之际，“院

长校友面对面”活动在清华经管学院报告

厅举行。经管学院院长、学院校友会会长

钱颖一教授与校友一起共话学院发展，聆

听校友心声。钱颖一教授向校友们作院情

报告，介绍了学院过去一年的发展。随

后，举办了首届“师恩难忘、情系经管”

年度杰出校友表彰活动，获表彰校友是：

汪潮涌（经硕1984）获“杰出贡献奖”；

李华辉（1980级经管）、方星海（1981级

经管）、斯泽夫（MBA1993）获得“校

友会荣誉奖”。

活 动 现 场 首 次 开 启 了 “ 清 华 经 管

人”APP。此款APP旨在更好地服务清华

经管学院各校友组织，为经管校友提供跨

项目、跨地域、跨组织的交流平台，促进

校友线上线下活动开展。

（岳　慧）

经管学院“院长校友面对面”活动举行

4月23日上午，由计算机系校友会主

办、启迪信息协办的校庆活动“巅峰对话

‘谷李大战’”创新论坛召开。

在主题演讲环节，“最强大脑”、启

迪文化传媒副总裁、计算机系1999级系友

鲍橒结合不久前结束的“谷李大战”讲解

了人工智能与围棋中的诸多要素，阐述了

他对人工智能发展趋势的思考。“电脑天

才”、搜狗公司CEO王小川（1996级计算

机）畅谈了人工智能的机遇与挑战。清华

大学前学生科协主席、点通数据公司董事

长张玉志（1980级计算机）分享了自己读

博士期间研制计算机围棋系统的经验，并

与AlphaGO进行了对比。在强强对话环节

中，张玉志、王小川、鲍橒以及中国人工

智能学会副理事长、清华计算机系教授

马少平和北京艾漫数据联合创始人郭锐

（1994级计算机）等五位嘉宾从多个角度

对人工智能的现状及前景进行了分析。

在论坛上，计算机系党委书记孙茂松

教授与嘉宾们共同为“九号楼纪念砖”揭

幕，同时向与会嘉宾赠送了刻有嘉宾姓

名、学号、宿舍号以及二进制编号的“九

号楼纪念砖”。“九号楼纪念砖”取材于

已拆除的九号楼学生宿舍，经打磨雕刻，

正面刻有“由0和1以及CS构成的清华日

晷形象（计算机系系徽的一部分）”“酒

井徽标”“简约写意风格的九号楼入门正

面”图案。 

（计算机系）

计算机系举行校友创新论坛
暨“九号楼纪念砖”发布仪式

的“陶葆楷励学金”再次增资400万元。

赵伟国、贺克斌及校友总会秘书长唐杰共

同签署协议。

（环境学院）


